

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La Pascua de Resurrección De Procesiones

El repique de las campanas ha anunciado la resurrección del Señor. Las tocas de dolor se han convertido en tónicas de alegría, y el hombre ha podido respirar a pulmón abierto porque han terminado a la vez el tormento de su Dios, que forzosamente debía gravitar sobre su pecho, y la obra de su redención.

Las puertas del Paraíso celestial han sido franqueadas por primera vez desde que fueron cerradas las del Paraíso terreno... y el rey de la gloria ha penetrado por ellas, según dicen los libros sagrados.

Del mismo modo que la fiesta del viernes Santo, es la más triste de todas las fiestas, porque a la vez se conmemora en ella el martirio de un Dios y la gravedad de la culpa humana, que tan cruenta reparación ha requerido, la fiesta de la Pascua de la Resurrección, es por el contrario, la más grande, la más alegre y la más sublime de todas las fiestas, porque todo lo que en ella se conmemora es alegre y consolador. Ha terminado ya el martirio de Dios, y se ha consumado la obra de la redención. De todos aquellos ayes y toda aquella angustia de los días de la Pasión, no queda otra cosa que el beneficio que con las mismas se consiguió, y sobre todo aquel beneficio luminoso, aquel beneficio por antonomasia de la Sagrada Eucaristía, en virtud del cual, la resurrección de Dios que solo podrá tener una nota de dolor, la de la próxima partida de Jesús para ocupar su puesto en el cielo, podía hasta esa misma sombra de futura pena, para convertirse en motivo de inefable consuelo y de inmarcesible alegría, pues el Hijo de Dios se disponía a permanecer constantemente a nuestro lado en el Santísimo Sacramento del Altar aliviando nuestros dolores y confortando nuestra debilidad.

Es día, pues, el de la Pascua de Resurrección de lo menos lo imitable júbilo, en los cielos y en la tierra. Nunca otra fiesta de las que la Iglesia conmemora puede igualar a esta en resplandor y en alegría.

Hermoso y apegado fué el nacimiento del Niño Jesús, pero la alegría del nacimiento fué empañada por la pobreza y la soledad de que el divino infante se vió rodeado. Y aunque su pobreza no fué tanta que careciera de nada de lo que le era necesario, y su soledad fué quebrantada por la compañía del buey y de la mula que con su atento le dieron calor y consuelo; por la adoración de los pastores y por la visita y por los obsequios de los reyes magos, otro dolor todavía más grave que la soledad y la pobreza, surgió la felicidad de aquel instante; este dolor fué el anuncio de todo lo que aquel niño, aquel divino niño, modelo inimitable de belleza y de cariño, habla de sufrir y padecer por la salvación de los hombres.

Pero en el momento de la resurrección ningún dolor acude a la mente y al corazón del hombre, pues hasta aquella vestidura carnal y miserable que con tanta misericordia habla aceptado el Hijo de Dios para hacerse igual a nosotros, surge en aquel momento, gloriosa y triunfante, de la tumba que la encerraba, desechando la corrupción que suele caracterizarla y que constituye, por desgracia, la base de su naturaleza.

Es por lo expuesto el día de completa satisfacción y de alegría sin límites.

FERNANDO

Por fin el mal tiempo, quiso dejar paso a la hermosa y florida Primavera y desde el Miércoles Santo, estamos disfrutando verdadera temporada ideal.

Ello ha dado lugar a que las procesiones de los californios y marrajos resulten santuosísimas.

Otro año más que han recorrido nuestras calles y otro año más que no dejáremos de censurar nuestra apatía.

Encarnados y morados van cada año haciendo en sus procesiones las novaciones y reformas que le hacen acreedores a los mayores elogios.

Es lástima que «nuestras procesiones» no sean aun conocidas en España como merecen, pues verdaderamente año por año van «adquiriendo fama extraordinaria».

En la presente Semana Santa hemos sido visitados por centenares de forasteros, a pesar de la poca propensión que le hemos dado y todos dedican los mayores elogios a las procesiones cartageneras donde se derrocha gusto artístico, luz y flores en el arreglo de los pasos.

Seguimos con nuestra opinión que unido a estas fiestas religiosas debe transcurrir una formación de un buen programa de fiestas para distracción de los que nos visitaran.

Ello había que en esos días nuestra ciudad, se viera invadida por millares de forasteros, que al marchar serían los mejores propagandistas de la brillantez de las procesiones de Cartagena.

Con orden admirable recorrió el Miércoles Santo, las calles de la carrera la procesión de la Cofradía de Nuestro Padre Jesús en el paso del Prendimiento. Las calles abarrotadas de público que una vez más alabó la magnificencia de los tronos, pues todos lucían hermosas iluminaciones eléctricas, y estaban adornadas con de troche de flores.

El nuevo trono «El Oculio» llamó mucho la atención por su soberbia construcción.

La novedad de nuestra Semana Santa, la constituyó la nueva procesión del Silencio.

Fué esta en extremo solemne, de gran emoción y en la que cuantos en ella figuraban y el pueblo dieron extraordinaria nota de religiosidad.

El paso de esta nueva procesión, verdadera de carácter religioso, fué presenciada por enorme gentío con gran devoción.

Las calles, casas y establecimientos situados en el itinerario quedaron completamente a oscuras, haciendo un aspecto verdaderamente imponente.

Largas filas de penitentes con el rostro cubierto acompañaban al trono del «Ecco Homo» con cirios encendidos y siguiendo numerosos señores devotos y la plana mayor de la cofradía y clero.

Daba escolta un piquete del regimiento Cartagena con un solo tambor con sordina.

Satisfechos pueden estar los Californios, con su nueva procesión que ya no debe faltar en nuestra Semana Santa, por lo que enviamos nuestra más entusiasta felicitación al nuevo

Hermano Mayor señor Duelo y a todos los cofrades.

Con motivo de esta procesión se han cambiado los siguientes telegramas entre nuestro amado Prelado y la Cofradía:

«Real Cofradía «California» celebró noche Jueves Santo por vez primera procesión del Silencio con gran fervor y religiosidad por parte de la misma y de este pueblo solicitando su paternal bendición.—Hermano Mayor.»

Al cual ha contestado S. I. con el siguiente telegrama:

«Oído gusto solicitado bendición felicita Hermandad Silencio inaugurada Jueves Santo.— Obispo Cartagena.»

También los marrajos, han triunfado en toda la línea.

Sus dos procesiones del Viernes Santo han salido a la calle llenas de brillantez que ha superado a las de otros años.

Orden, mucha luz, muchas flores y músicas e innovación en trajes de penitentes, como los del tercio de la Virgen y el nuevo trono en el que figuraba la imagen de La Piedad.

Las dos recorrieron las calles señaladas en la carrera a presencia de enorme público que dedicó los mayores elogios a los morados que cada año van poniendo mejor entusiasmo en sus procesiones para competir con las más series de España.

A ellos nuestro apáuse cínsero y último para regular trabajando en pró de las procesiones.

No terminaremos sin repetir que es forzoso por cartagenerismo el llevar más allá de Cartagena el conocimiento de lo que son nuestras procesiones dignas de ser conocidas por todas y que en su conjunto son las mejores de España, sin que esto sea adulación ni orgullo.

Sevilla tendrá en individualidad más popularidad en sus procesiones pero las cartageneras lo encierran todo.

Arte, religiosidad, orden incomparable, músicas selectas y extraordinario gusto en el arreglo de sus tronos.

El Ayuntamiento cartagenero ha dado una nota más de su religiosidad y fervor, concurrendo en corporación, presidiendo el primer Teniente de Alcalde señor Mediavilla con nutrida comisión de concejales a los Oficios Divinos del Jueves y Viernes y a la procesión del Santo Entierro.

Durante los días de procesiones y apesar de la aglomeración de público no ha habido que lamentar la más insignificante cosa que nos honra muy mucho.

El orden ha sido admirable y merecen toda clase de aplausos las autoridades que de él han estado encargadas.

TOS
PASTILLAS de Dr. ANDREU
TOS

EN TODO TIEMPO...

se impone el GAS

pero en «verano» se hace indispensable para cortar el cansancio y el calor de las cocinas ordinarias.

ACUDA a la FABRICA DE GAS que le dará facilidades para su instalación.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Para presenciar nuestras procesiones, han estado en ésta el señor Conde de Limpas, conde del Banco de España, y el secretario del Ministerio, del Trabajo D. Carlos Martínez de Gallezgo.

—Ha salido para Totana el R.P. José Acosta, misionero de San Vicente de Paúl.

Fiestas de Primavera

Esta noche a las diez grandioso concierto en el Teatro Circo, en la que toma parte la eminente diva Conchita Supervia.

Mañana de 12:30. a 13:45 concierto en el Muelle de Alfonso XII, por una banda militar.

Por la tarde a las 4, segundo regatas.

A las 10 de la noche Castillo de fuegos artificiales en el Muelle y baile de gala en el Casino.

El lunes a las 5 de la tarde grandiosa batalla de flores en el paseo de Alfonso XIII y por la noche castillo de fuegos artificiales en el Muelle.

Regatas a remo

Día 31 de Marzo se celebrarán las siguientes:

«1.ª regata» Para botes de la 3.ª y 4.ª clase, de cuatro remos por banda y tiempo.

Recorrido 1.000 metros con una virada.

Primer premio: 50 pesetas.

Segundo premio: 25 pesetas.

«2.ª regata» Para chichorros de barcos de guerra con dos remos y timonel. Igual recorrido que el anterior.

Premio 1.º 25 pesetas.

2.º 15 pesetas.

«3.ª regata» Para piraguas de libre inscripción con un solo remero. Recorrido 500 metros con una virada.

Premio 1.º 20 pesetas.

2.º 10 pesetas.

«4.ª regata» Para piraguas de libre inscripción con dos remeros. Recorrido 1.000 metros con una virada.

Premios 1.º 25 pesetas.

2.º 15 pesetas.

Las regatas empezarán a las cuatro de la tarde, las de velas y a las cinco las de remo.

DE FUTBOL

Mañana tarde a las 4 se jugará un partido en el campo de la Plaza de España a beneficio del jugador local Ramón, entre el Hércules de Alicante y una selección de Cartagena.

Ayer mañana partieron para Valladolid, a jugar en partido de Liga con aquel club, el que representante de Cartagena.

Compañía Arrendataria del Monopolio de Petróleos Delegación de Murcia

Surtidor numero 2976. Encargado de las vacantes la Administración de Surtidor situado en Cartagena Avenida del 13 de Septiembre se pone al conocimiento de todas las personas interesadas en Obtenerla que puedan dirigirse a las oficinas de esta Delegación calle de Capuchinas n.º 8 Murcia o Muralla del Mar n.º 43 en Cartagena donde se les facilitaran todos los detalles necesarios.

Las solicitudes extendidas en papel de 1,20 y dirigidas al Excmo Sr. Ministro de Hacienda deben presentarse en una de las oficinas citadas en el término de diez días.

Información de Ejército

Ha sido promovido al empleo de General de Brigada, al Coronel de Ingenieros don Félix Argosta Palma, el cual pasa destinado como Inspector de las tropas y servicios de Ingenieros de la octava Región.

T. S. H.

El próximo día 31 de marzo, como ya se anunció en el programa de la Banda Municipal de Madrid, que dirige el Maestro Villa. Estos conciertos se celebrarán por la mañana, y como en años anteriores, serán retrasmisidos por «Unión Radio».

Música en el Muelle

Programa de la piezas que mañana de 12, 30 a 13:45 ejecutará en el Muelle la banda del Regimiento «Cartagena»
«Gracia y el arma» I. P. Doble (a petición), F. Alonso,
«El Barberillo de Lavapiés» Selección, Barberli
«La Orga dorada» Sardana. Cuadrero—Bañloch
«La Verbena de la Paloma» Nueva Selección, (1.ª vez) Bretón
[Madrid] G. González.

OASAU

Gran surtido en gramófonos y discos Odeón y La Voz de su Amo.

Inmensa colección en Kodak desde 21 Ptas.

MA YOR 13